
 

Requerimento 
 

 
"Com a nova orgânica aprovada nesta Assembleia Legislativa, passaram os 

Museus da Região a dependerem, e bem em nossa opinião, apenas da 

Direcção Regional dos Assuntos Culturais. 

Daí o normativo emanado dessa Secretaria que, traduzindo essa nova 

orientação mandou integrar o Museu da Indústria Baleeira da Vila de S. 

Roque do Pico, na área administrativa do Museu dos Baleeiros das Lajes 

do Pico, a única actualmente existente na ilha, sob a designação de Museu 

do Pico. 

Atendendo a que tal integração motivou algum descontrolo no horário de 

funcionamento daquela estrutura museológica que, até aqui, com o apoio 

da Câmara Municipal e da ex-Secretaria de Turismo e Ambiente, 

dispunham de funcionários que asseguravam a sua abertura ao público 

durante todos os dias da semana, embora a situação desses funcionários não 

tivesse um suporte de enquadramento orgânico definido, como agora se 

veio a verificar; 

Atendendo a que, a Presidência da Câmara de S. Roque do Pico terá 

manifestado, de modo informal, a sua disponibilidade de passar a gerir 

aquele espaço museológico, após as devidas e necessárias negociações e a 

competente elaboração de um protocolo entre a Secretaria da tutela e 

aquela edilidade, medida aliás com a qual estou, politicamente, de pleno 

acordo; 



 

Assim, em face do acima exposto e ao abrigo das disposições estatutárias e 

regimentais aplicáveis, o deputado signatário solicita a V. Exa. os seguintes 

esclarecimentos: 

1- Está em estudo uma nova lei orgânica que contemple não só a 

integração, ora verificada, do Museu da Indústria Baleeira da Vila de São 

Roque do Pico na tutela dessa Secretaria, como também, uma nova 

definição da futura repartição do espectro museológico da ilha do Pico, em 

três unidades distintas e com personalidade museológica própria a 

saber: Museu dos Baleeiros da Vila das Lajes, Museu da Indústria Baleeira 

da Vila de S. Roque e Museu do Vinho da Vila da Madalena? 

2- Está essa Secretaria na disposição de encetar com a Câmara Municipal 

de S. Roque do Pico as necessárias diligências, para que aquele Município 

possa vir a gerir o Museu da Indústria Baleeira daquela Vila? 

 

Horta, Sala das Sessões da A.L.R.A., 1997. 

 

O Deputado Regional, Rui Pedro Ávila". 
 


